



El Caudillo mantiene en la nueva España todas las leyes justas

Se está incrementando una intensa política social que ha de unir a todos los españoles en un mismo ideal de superación y de amor cristiano.

Los discípulos de Lenin

Se ha solucionado la crisis del llamado «gobierno de Valencia». Negrin, Prieto, Giral, Zugazagoitia, son los personajillos destacados en la situación nueva de la España roja.

Todo lo que sucede en ese gobierno, o lo que sea, es una maniobra más urdida por el señor Indalecio y por sus compinches extranjeros, o que residen accidentalmente en el extranjero, entre los cuales figura, como elemento principal, Miguel Maura. Lo dice bien claro Gonzalo de Reparaz en «Solidaridad». El fantoche de la España republicana está movido por hilillos misteriosos que se manejan desde el extranjero. No hacía falta que lo dijera Reparaz con tan delatadora crudeza; en la España liberada de la tiranía marxista son muchísimos los que están en el secreto y hechos claros y elocuentes lo están denunciando a maravilla.

La próxima toma de Bilbao tiene inquietos a los mesnaderos de Moscú. Y quieren, ante todo, conservar las ayudas extranjeras que tan necesarias les son. Con la caída de Bilbao pudiera cundir el pesimismo entre las gentes que el Gobierno rojo tiene a su servicio por el mundo democrático. Y quieren los marxistas aparecer bajo un aspecto más moderado con el fin de que los colaboradores de fuera encuentren donde asirse para seguir en su conducta inexplicable.

Han visto los discípulos de Lenin que su postura extremista les ha podido acarrear la enemistad de algunos elementos con los cuales contaban para sus maniobras infames. Y ahora quieren cambiar de postura; así les será más fácil seguir engañando al mundo y llevar a cabo las maniobras que desde hace tiempo preparan.

De todos modos, a nosotros no nos interesa ni poco ni mucho la solución de la crisis. Sabemos que el Gobierno actual con Negrin a la cabeza será la continuación de los Gobiernos de facinerosos que hasta hoy han venido cometiendo en las regiones por ellos dominadas los crímenes más atroces.

El pueblo español está ya demasiado convencido de que enfrente de la España nacional no tiene otra cosa que una horda de criminales.

El triunfo, que no se hará esperar, traerá el castigo de todos esos forajidos, y aunque logren escapar con las manos ensangrentadas y los bolsillos repletos con el producto de sus latrocinios serán perseguidos por la execración de los millares de seres sumidos en miseria y llanto por la abominable acción de sus viles procedimientos puestos al servicio de las sectas internacionales.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

La crisis de los mangan-tes bandoleros

El aceite ricino en perspectiva

El doctor Negrin sustituye al Canallero

VALENCIA.—La crisis del «gobierno» de Valencia, ha quedado «resuelta» así:

Presidencia, Hacienda y Economía: Negrin (socialista de Prieto).

Gobernación: Zugazagoitia (socialista de Prieto).

Defensa, Guerra, Marina y Aire: Prieto (socialista).

Agricultura: Uribe (comunista).

Trabajo e Industrias: Ayguadé (Ez- guerra).

Instrucción y Sanidad: Jesús Hernández (comunista).

Justicia: Irujo (nacionalista vasco).

Estado: Giral (Izquierda republicana).

Comunicaciones y Obras públicas: Oiner de los Rios (Unión republicana).

Como se ve han sido eliminados Largo Caballero y sus aliados los sindicalistas de la C. N. T. y los elementos de la U. G. T.

«El fantoche de la República roja»

«Solidaridad Obrera» de esta mañana publica un artículo de Gonzalo de Reparaz que lleva los siguientes títulos: «La guerra escondida. La crisis de las relaciones internacionales.

Los hilos de fuera que mueven la guerra. Los fantasmas del 14 de abril. La desunión del proletariado frente a la unión del capitalismo. Consecuencia segura: el aceite de ricino».

Entre otras cosas dice lo siguiente: España sigue siendo el fantoche que hilos misteriosos mueven desde fuera. La República del 14 de abril, obra de Marañón, Romanones y Alcalá Zamora, reaparecerá—descartadas ahora la C. N. T. y la F. A. I.—fomentada desde Londres por Churchill y Eden que fabricarán a su gusto la democracia española a la que podría aplicarse la famosa cuarteta de Quevedo: Fuimos sobre vos, señora —para engendrar al nacido—más gente que sobre Roma—con Borbón, por Carlos quinto.

En mala hora nació la crisis. El diablo lleve al infierno especial que debe haber para los fascistas al que nuestro mundillo político le trajo. ¿A qué viene? A dejar fuera de combate a las verdaderas fuerzas revolucionarias: la C. N. T., la F. A. I. y la U. G. T., pero no presentará batalla a las tres juntas porque son invencibles; las batirá una a una aislándolas primero y eliminándolas después.

DEL FRENTE

El valor de las milicianas rojas

La apatencia codiciosa de las hijas de la Pasionaria, ocasiona éxitos financieros inesperados

La carta de la mamá

En todas las guerras nacionales españolas hubo siempre mujeres famosas que, olvidando las flaquezas de su condición y aquellos sentimientos dedicados de ternura y compasión hacia el dolor, ocuparon puestos de peligro y de honor demostrando su valentía y su amor a la Patria. No hemos de recordar sus nombres por ser bien conocidos, y el recurso obligado para sus composiciones de poetas cursis y oradores mediocres. Lo que en los pasados tiempos fué un episodio aislado y endémico, o tal vez inconsciente, es en la actualidad corriente y normal incorporado al nuevo régimen de las instituciones políticas que alumbran en el mundo. El marxismo universal, en sus varias manifestaciones y cambiantes, ha hecho de la mujer un elemento totalitario e indispensable en todas sus actuaciones, sin excluir la guerra. Precisamente en ésta que estamos librando nosotros contra el marxismo tenemos como enemigos de trincheras a las mujeres que cobran como los hombres su sueldo y que desempeñan mandos como los hombres. El hecho emerge de la concepción amorosa marxista, lo mismo e lo referente a la vida en sí misma que a la prestación que ha de hacer de su cuerpo y de sus fuerzas mujer en todo lugar y evento en que se ventile un derecho, a su entender, obrerista. El amor libre, postulado esencial marxista, y la desarticulación familiar en todo momento, como consecuencia de ese mismo amor, piden la cooperación femenina, en plena libertad, como valor permanente en las empresas. Esa independencia y esa cooperación han sido predica-

das en las Casas del Pueblo día tras día y ordenadas por las Confederaciones hasta el punto de borrar toda diferencia y distinción entre los dos sexos. Esto explica la leva que de la juventud femenina hizo el marxismo tan pronto como estalló la guerra llevándosela a los cuarteles y a las trincheras.

A decir verdad no han hecho gran labor en el frente ni han dado muestras de sentir la guerra. Algunos de los dirigentes guerreros pidieron su vuelta a la retaguardia por muchas razones: la primera, porque, en lugar de matar a los fascistas, mataban a sus camaradas envenenándolos; la segunda, porque no servían... Nosotros sabemos que cuando sonaron en las montañas de Santander los primeros tiros y cayeron los primeros milicianos heridos, las bravas milicianas se desmayaron unas y otras corrieron dando gritos como locas. No estaban aún maduras para la guerra. Su militarismo era endémico y anormal; y su valentía tenía su origen en un arrebato de sensualidad morbosa remansado en una continencia forzada a que obligaba el estado social, y que por un momento vieron romperse por la contienda.

La mayoría de las muchachas que se alistaron en las milicias salieron de los tugurios donde las tenía presas el vicio, encontrando en los frentes un medio inesperado de libertad y en la retaguardia una rehabilitación pública de su honradez perdida. El militarismo las ofrecía dos ventajas inapreciables: la continuación en su mala vida y pingües ganancias. ¿Para quién sino para ellas, habían de ser los crecidos sueldos de los milicianos? Y fué sorprendente su éxito financiero, confesado por los joyeros bilbaínos y santanderinos, que tuvieron ventas fabulosas de objetos de lujo cuando pensaban en la ruina, agotando las existencias. Pipiolillas de diez y seis a veinte años lucían su descoco y sus alhajas por las calles y avenidas de las ciudades como pudieran hacerlo las damas mas empingorotadas de nuestra nobleza.

No les faltaban, en su apatencia codiciosa, Celestinas que las animaran al trato inconfesable y al lucro deshonesto. Soy de ello testigo apresurado por haberlo oído en plena calle. Y juntamente con las recomendaciones de la vil mercancia iban también las de odio sanguinario al fascismo. Era natural. Aquella vida holgada, libre y abundosa, pensaban, habría de acabarse si triunfaba el fascismo. Lo que ya parece infernal y fuera de toda concepción alocada y absurda es que hicieran de Celestinas y de antropófagas las mismísimas mamás de las niñas marxistas. Y lo eran en toda la extensión de la palabra. El estilo epistolar de estas mamás deja en mantillas a los marxistas que querían beber la sangre burguesa en sus propios cráneos. Véase la prueba.

En el bolsillo del mono de una de

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 17 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos.

Frente de Vizcaya.—Continuó el avance de nuestras tropas ocupándose Echaño, Enasa, Epalza, Arrinda, Dudagoitia y Ermita de San Miguel. El enemigo ha sido castigadísimo abandonando gran cantidad de muertos. Se le capturó 50 prisioneros y se pasaron a nuestras filas 80 milicianos con armamento. Es muy grande la cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida. Nuestras posiciones avanzadas se encuentran a 400 metros de Amorebieta.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Se presentaron 26 milicianos con armamento y dos mujeres.

Frente de León.—En una escaramuza sostenida con el enemigo en el sector de Boñar se le han cogido 45 muertos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frentes andaluces.—Sin novedad, con tiroteos.

Salamanca, 17 de mayo de 1937.—De orden de Su Exce- lencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

BANCO DE ESPAÑA.-Avila

CANJE DE BILLETES

Por orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 15 del corriente se establece: Que los tenedores de billetes legítimamente estampillados del Banco de España podrán presentarlos en las dependencias del mismo, para su canje por los de la emisión de 21 de noviembre de 1936 hasta el 31 inclusive del mes actual, entendiéndose que, transcurrida esta última fecha, los billetes de referencia carecerán en absoluto de validez. Avila 18 de mayo de 1937.—El Secretario, F. de Tapia.

Frentes de la División de Avila

En los sectores del frente de Madrid hubo poca actividad

En la sierra el enemigo no ha reaccionado después de los desastres de días pasados

También la jornada de hoy transcurrió en los frentes de la sierra sin novedad digna de destacarse, aun los paqueos habituales han cedido de forma que apenas si se oye un solo tiro de fusil en ninguna de las posiciones que cubren el frente afecto a esta División.

El enemigo que en días atrás lanzaba bravatas incesantemente, parece haber desistido de todo empeño bélico, limitándose a guardar sus parapetos en tanto nuestras fuerzas se lo permiten.

estas jovencitas hechas prisioneras por nuestros soldados en la sierra se encontró una carta de la mamá de la misma en la que, entre muchas cosas de bulto, la decía: «...y al primer fascista que mates cómele la carne...» Conocíamos a las mujeres marxistas como de brava condición y desenvoltura, pero ignorábamos su canibalismo. Ahora no podremos dudar de su antropofagia. ¡Son cosas del progreso...!

Antonio García D. Figar O. P.

Los pueblos de Robledo y Las Navas hacen su vida normal.

Tampoco en los sectores del frente de Madrid fué mayor la actividad. El enemigo fuertemente derrotado en días anteriores no volvió a reaccionar y si solo proseguir haciendo la inícia campaña de embustes por sus radios, que incluso ha sido preciso que desmienta el parte oficial del Generalísimo. Así pues, de la Ciudad Universitaria al Jarama, las fuerzas nacionales animadas del más elevado espíritu esperan su hora de actuar. 17 5 937.

Misa en sufragio de los héroes de la Virgen de la Cabeza

CORDOBA.—Se ha celebrado en la iglesia de San Pablo una misa en sufragio de las almas de los héroes que sucumbieron en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Asistieron a ella cuatro supervivientes del Santuario, que fueron recibidos en la iglesia a los acordes del Himno Nacional.

Sanatorio Médico-Quirúrgico

Avenida de Portugal (antes Carretera de Madrid) 11, Hotel Doctor Ricardo Ibarrola... Doctor C. Fernández-Ruiz... Profesor del Hospital de San José y Santa Adea de Madrid...

El canje de billetes, prorrogado hasta el 31

BURGOS.—El Boletín Oficial publica la siguiente disposición: «Excmo. Sr.: Habiendo surgido algunas dudas en la interpretación de la Orden de esta Junta Técnica de 10 del actual, relativa al canje de los billetes del Banco de España que se hallan en circulación, y con el fin de que presida un criterio único en la resolución de aquéllas.

Esta Presidencia se ha servido acordar:

1.º Que ninguna entidad ni particular, salvo el Banco de España, vienen obligadas a aceptar los billetes legítimos estampillados de ese establecimiento después del día 25 del corriente mes.

2.º Que los tenedores de tales billetes pueden presentarlos en las dependencias del Banco de España, para su canje, por los de la emisión de 21 de noviembre de 1936 hasta el 31 inclusive del mes actual, entendiéndose que, transcurrida esta última fecha los billetes estampillados en referencia carecerán en absoluto de validez.

3.º Que ni la presente Orden ni la del 10 del corriente mes afectan en lo más mínimo a las peticiones de estampillado de billetes que, por diferentes causas, se encuentran en curso, y

4.º Que tanto las autoridades, en general, como el Banco de España, cuiden, con urgencia, de dar a esta resolución la máxima publicidad por cuantos medios disponga, para conocimiento de los interesados.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 15 de mayo de 1937.—El presidente, Fidel Dávila.

Señor presidente de la Comisión de Hacienda.»

El Generalísimo recibe la visita de Sancho Dávila

SALAMANCA.—El Generalísimo recibió ayer la visita del jefe de Falange de Sevilla, Sancho Dávila. La entrevista fué cordialísima y éste se ofreció de un modo incondicional al general Franco.

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

Infantería de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 19 de mayo de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo.

De dos a ocho, tercer grupo.

Por la noche, a las nueve, cuarto grupo.

Abnegación, valor, virtudes militares y aptitudes de nuestros aviadores

Se le concede la Medalla Militar a la escuadrilla que derribó 64 aparatos

S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se ha servido conceder la Medalla Militar a la escuadrilla de caza «Fiat», por los méritos contraídos por la misma y que se expresan a continuación:

Desde el principio de la actual campaña hasta el día 21 de octubre último consiguió derribar esta escuadrilla 49 aparatos enemigos en diversas clases y también cinco cazas más, probablemente derribados, haciendo un total de 54, distribuidos en la siguiente forma: 34 de caza, 14 de reconocimiento, cuatro de bombardeo, una avioneta y un globo, habiendo sucumbido en el desempeño de su misión siete pilotos de la misma, poniendo de manifiesto de un modo indiscutible y muy sobresaliente su abnegación, valor, virtudes militares y condiciones y aptitudes profesionales, conjuntamente consideradas, que han hecho que la labor y el nombre de esta escuadrilla haya sido por todos conocidos.

La laureada, al capitán aviador García Morato

Se le concede por su brillante actuación a lo largo de la campaña

SALAMANCA, 17.—Ha sido concedida la Cruz Laureada de San Fernando al capitán aviador Joaquín García Morato, conceptuado como el as de los ases de la Aviación española.

Se otorga esta laureada por una actuación brillante y destacada en las operaciones militares del movimiento nacional. Hasta el día 18 de febrero último, en que se inició el proceso para la concesión de la recompensa, sumaban más de ciento cincuenta sus servicios de guerra, habiendo invertido en ellos más de doscientas horas de vuelo con cuarenta y seis combates aéreos, casi siempre fuera de nuestras líneas e internado en terreno enemigo con difícil o imposible regreso en caso adverso y habiendo derribado 18 aviones enemigos.

La actuación del capitán García Morato comenzó el día 3 de agosto próximo pasado en el frente de Córdoba operando durante dicho mes en los sectores andaluces y en el frente de Antequera, mereciendo su labor las felicitaciones entusiastas de generales y jefes. El mes de septiembre pasó a prestar servicio en el frente de Talavera cooperando y protegiendo a la columna de Yagüe en la toma de dicha población y avance sobre Madrid, actuando casi diariamente en lucha contra aviones enemigos.

El día 3 de enero consiguió abatir dos trimotores enemigos en Andújar, por lo que mereció la felicitación del Generalísimo. Continuó en su labor constante siendo su acción más memorable la del 17 de febrero en el frente de Madrid, donde juntamente con otras escuadrillas, por iniciativa y arrojo de García Morato se trabó combate con los aviones enemigos de los que cayeron once derribados en un mismo día.

El general Varela ha declarado en el expediente abierto para concesión de esta recompensa que en todos los frentes en que actuó nuestras tropas de tierra vieron acrecentada su moral por la protección de que les hacia objeto la escuadrilla del laureado capitán; y el coronel Yagüe ha dicho que en ningún caso se ve concedida la Cruz Laureada con tal general aplauso de todas las tropas que han presenciado sus heroicas proezas.

COMITE PROVINCIAL ANTI-GASES DE AVILA



DEFENSA CIVIL

INSTRUCCIONES GENERALES

- 1.º Cada vecino se halla obligado al cumplimiento de estas instrucciones, por razón de su propia existencia.
2.º La señal de alarma por ATAQUE GASEOSO, será un repique de la campana grande de la Catedral que durará tres minutos, precedido de los avisos por medio de sirena para indicar la proximidad de aviones enemigos.
3.º Al oír la señal de alarma de GAS, los vecinos acudirán tranquilamente, sin sobresaltos ni carreras, que serían perjudiciales para el propio individuo, al refugio de la misma casa o al más inmediato que se le asigne si ésta careciese de él.
4.º Los transeúntes, bien los que se encuentren accidentalmente en la población o los de ésta que se hallen fuera de su domicilio, se albergarán en los REFUGIOS DE TRANSEUNTES que al efecto se establecerán.
5.º La entrada al refugio ha de hacerse despacio y de tal modo que las puertas no se abran todas al mismo tiempo, para evitar la comunicación directa con el exterior y la penetración del gas en el refugio, permaneciendo en su interior con arreglo a las instrucciones que en él figuren, hasta la señal de fin de alarma.

¡ABULENSES! La defensa contra gases de guerra, es más sencilla que contra las balas y los explosivos, si tenéis SERENIDAD y DISCIPLINA

OBEDCED PARA QUE VUESTRA DEFENSA SEA EFICAZ

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Avila 12 de Mayo de 1937.

El Gobernador Presidente, Luis Rubio.

El Vocal Secretario, Dr. Piqueras.

Comisión depuradora del Magisterio

Por la presidencia de esta Junta se interesa la presentación ante ella de don Pedro González, maestro de Ho yorredondo, y de don Donato Rosillo, de Fresnedilla, para notificarles el pliego de cargos.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Luis Pérez de heridas en la rodilla izquierda, y María Luz Durán, de lesiones que la ocasionaron al agredirla.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Piazza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

Donativos para el Hospital de Sangre

El comandante médico jefe de los Servicios Sanitarios de la plaza, señor Noriega, ha recibido los siguientes donativos con destino al Hospital de Sangre:

Don Constanancio Carrero, 24 ceniceros y 10 lapiceros.

Don Julio Sánchez, 24 lapiceros.

Don Mariano del Barrio, 11 lapiceros, 12 ceniceros y siete cuadernillos de papel.

Don Vicente Sanz, 40 almanagues de bolsillo.

Don José Gómez, 72 ceniceros, 48 lapiceros, seis cepillos para dientes, seis plumas estilográficas, un tintero de mesa, seis sacacorchos, seis maquinillas de afeitar, tres paquetes de cuchillas, 16 calendarios de pared y 110 almanagues de bolsillo.

Comité Provincial Antigás de Avila

Con objeto de seguir instruyendo a los vecinos de esta Capital, el vocal secretario de este Comité, doctor Piqueras, dará una charla por la emisora F. E. número 2, a las 21 horas el jueves día 20 del corriente, sobre «Los gases de guerra y su defensa».

El gobernador presidente, Luis Rubio.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados de Artillería, pertenecientes al Parque del Cuerpo de Ejército número 7 Ovidio Sánchez y Crescenciano Sáez; los del Batallón de Ceriñola Serafín Vegas, Víctor de la Cruz, Mariano de la Cruz, Faustino de la Cruz, Miguel Sánchez, Paulino del Río, Félix Urraca, y los del Regimiento de Infantería de San Quintín número 25 Gregorio García y Carlos Llorente.

Recordatorios de 1.ª Comunión Imprenta de SENEN MARTIN

FRENTE DE VIZCAYA

Nuestras fuerzas están a cuatrocientos metros de Amorebieta

Los rojos siguen engañando a sus huéspedes con fantásticos éxitos

VITORIA 17.—A pesar de que la lluvia insistió hoy, hasta el punto de tenerse que suspender por algunas horas las operaciones, éstas se desarrollaron en forma brillante para las fuerzas nacionales, que tras una positiva jornada, lograron todos sus objetivos.

Tras una eficaz preparación artillera, comenzada antes del amanecer, los requetés de Navarra y Batallones del Regimiento de América, descendieron del Bizcargui y conquistaron a la bayoneta Zabalogetia y Zabala-bengoa, importantes posiciones, que con las conseguidas ayer, cercan totalmente a Amorebieta. Nuestras fuerzas están a 400 metros de este pueblo. También contribuyó a este cerco la conquista de Echano, pueblo situado a 2 kilómetros de Amorebieta, que siente el chasquido de nuestros fusiles por varios sitios. En los interregnos de tiempo que las nubes les permitieron, la aviación bombardeó las posiciones enemigas destruyéndolas totalmente. También ha sido despejado y arrancado de la garra marxista para España el valle de Gorocica y con ello la vertiente completa del Bizcargui ha quedado limpia de enemigos.

Otra ventajosa consecuencia de los objetivos logrados hoy, es que queda totalmente en poder del Ejército nacional la línea férrea de Guernica hasta un par de kilómetros antes de Amorebieta.

Entre tanto el enemigo, vocifera descaradamente que ha reconquistado el Bizcargui y para demostrarlo a sus milicias, envía mensajes escritos a supuestas posiciones de aquel sector, mensajes que sus portadores se quedan sin respuesta en poder de las fuerzas nacionales.

17-5 37.

El fallecimiento del Arzobispo de Valladolid

Miles de personas desfilan ante el cadáver

Elección de Vicario Capitulor interino

VALLADOLID.—En la mañana de ayer, y una vez terminadas las horas canónicas, se reunió el Cabildo Catedral, a fin de proceder a la elección de Vicario Capitulor, interino «Sede vacante», según ordena el derecho, recayendo la designación en su presidente accidental, arcipreste y vicario general del arzobispado, ilustrísimo señor don Lorenzo Rodríguez y Rodríguez, quien desde ese momento asumió el gobierno de la diócesis hasta que sea nombrado vicario definitivo, que ha de ser dentro de los ocho días, a partir del fallecimiento del titular de la sede.

Embalsamamiento del cadáver

Transcurridas que fueron las horas reglamentarias, según determina la ley, se procedió al embalsamamiento del cadáver, en que intervinieron los doctores Sánchez, como inspector de Sanidad; e Igea, Represa y Ledo, como médicos de cabecera, siendo inmediatamente amobajado con los ornamentos pontificales y puesto en sencilla caja, en conformidad con las disposiciones del testamento del finado.

El desfile ante el cadáver

Conforme a las disposiciones canónicas, el cadáver del Arzobispo que do expuesto al público a las ocho de la noche de ayer. A esa hora los alrededores del palacio arzobispal se hallaban invadidos de gente de toda condición social, que acudía a rendir el último tributo a su celoso pastor.

El desfile duró hasta las diez de la noche, y en esas dos horas el pueblo vallisoletano, con sentida emoción, se acercaba al túmulo musitando oraciones que se mezclaban con las lágrimas de no pocas mujeres, que así demostraban su condolencia por la pérdida del ilustre prelado.

Desde las diez quedaron velando el cadáver, además de los párrocos a quienes por turno correspondió, las Juventudes católicas masculinas y los afiliados a J. O. C. dando escolta escuadrada de afiliados F. E. T. de las Jons.

El arzobispo de Burgos llega a Valladolid

En la mañana de ayer llegó a Valladolid el arzobispo de Burgos, doctor Castro, quien se dirigió seguidamente al palacio arzobispal, rezando ante el cadáver del doctor Gandásegui.

Ha anunciado su llegada el obispo de Palencia, Excmo. Sr. González y García, y se espera a los obispos sufragáneos de Salamanca, Zamora, Segovia, Avila y Ciudad Rodrigo.

Funerales y sepelio

Mañana 19, a las diez de la misma, se hará la conducción del cadáver a la S. I. Metropolitana, en la que se celebrará solemnisimo funeral de «corpore praesente», y acto seguido tendrá lugar el traslado definitivo del cadáver al Santuario nacional del Sagrado Corazón, lugar escogido por el excelentísimo prelado para su sepultura.